



12-02-2025----TRANSCRIPCIÓN DEL DISCURSO DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS, DURANTE LA PRESENTACIÓN DEL TERCER INFORME DE LABORES, DE LA MAGISTRADA PRESIDENTA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, MYRIAM HERNÁNDEZ ACOSTA

Gracias, muy buenas tardes, muy buenas tardes juezas, jueces, magistradas, magistrados. Es un honor estar aquí con todos ustedes, para conocer este informe anual de actividades del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Chihuahua.

Saludo a las distintas personalidades aquí reunidas. Saludo a diputados locales y federales. Tony, andan diciendo por aquí atrás, que porqué no nos ayudabas con una canción para que, alegraras un poquito más el corazón. Bienvenido a tu tierra.

Diputados federales, alcaldes, alcaldesas, titulares de distintos organismos autónomos, rectores, representantes de instituciones educativas, presidentes de distintas cámaras empresariales, dirigentes de sindicatos, funcionarios de Gobierno del Estado, de los gobiernos municipales.

Chihuahua, nuestro querido estado, gracias a todas y todos los chihuahuenses por hacer familia y hacer equipo el día de hoy.

Quiero saludar al general también, al general de Grupo Piloto Aviador de Estado Mayor, Esteban Pérez Ceballos, comandante de la Base Militar Aérea No. 3; al general de grupo, Piloto Aviador de Estado Mayor, Edgardo Loth Salazar Robles, que nos acompaña en representación del general de División Piloto Aviador, Diplomado de Estado Mayor, Alfonso Rodríguez Sierra, comandante de la Región Aérea del Noroeste, así como a todos los representantes de la milicia que se encuentran presentes.

Quiero extenderle un saludo a la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral, a la maestra Yanko Durán; al magistrado presidente del Tribunal Estatal Electoral, Hugo Molina; así como al presidente del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa, al magistrado Alejandro Tavares.

Asimismo le damos la bienvenida a los presidentes de los tribunales de justicia de los distintos estados de la república, al magistrado Miguel Felipe Mery Ayub, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del poder Judicial de Coahuila; a la magistrada Rebeca Estela Alvarado Echeverría, presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de Hidalgo; también al magistrado Jesús Iván Chávez Rangel, presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Sinaloa.



Saludo al fiscal general del Estado, al licenciado César Jáuregui, y saludo al representante del poder Legislativo y a la presidenta del Congreso del Estado, la diputada Elizabeth Guzmán, agradezco tu presencia presidenta.

Del mismo modo quiero saludar al secretario general del Tribunal Superior de Justicia, al maestro Francisco Javier Fierro y por supuesto, saludo de manera muy especial a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, la magistrada Myriam Hernández Acosta, quien hoy rinde su tercer informe. Gracias presidenta, gracias Myriam por la invitación. Gracias sobre todo por tu ejemplo y el día de hoy, los chihuahuenses reconocemos tu trabajo en este tercer año de Gobierno. Muchas gracias.

De Gobierno..... ¡de labores! A dónde te mandé.

Extiendo un saludo a cada una de las magistradas y magistrados que integran este Pleno, así como a las juezas y jueces, a las consejeras y consejeros del Consejo de la Judicatura y claro, por supuesto a todo, todo el personal del Supremo Tribunal de Justicia, quienes hacen posible el gran engranaje de la aplicación de justicia en el estado de Chihuahua, a quienes hacen posible la recta administración e impartición pronta de la justicia.

Magistradas y magistrados, jueces del Tribunal Superior de Justicia del Estado, es un honor dirigirme a ustedes en esta ocasión y quiero comenzar felicitándolos por los resultados de este informe. Presidenta, te felicito por los grandes resultados alcanzados durante tu gestión. Felicidades por los logros en materia de inclusión, de equidad y de eficientización del Tribunal Superior de Justicia.

Mis respetos, pero sobre todo mi agradecimiento a nombre de los chihuahuenses, felicidades a ti y a todos los jueces y magistrados por continuar en vía de lucha, en estos momentos de tanta incertidumbre.

Y es que, en el mundo entero, hay que decirlo, corren tiempos de profunda incertidumbre. Los discursos de división son un fenómeno cada vez más común en todo el globo y representan un grave peligro, pues más que soluciones, buscan culpables y terminan por señalar injustamente a quienes no solo han entregado la vida y el trabajo para salir adelante. Han entregado familia durante décadas enteras.

Amigas y amigos, dimos la lucha, advertimos enérgicamente los riesgos y desafíos que vendrían con una reforma al poder Judicial, señalamos el peligro de vulnerar al Estado de derecho, el compromiso con la legalidad y el constitucionalismo mismo, que le da sentido y vida a toda libertad civil

Pero como lo dijo Víctor Frank, de quien se los digo, soy devota. Superviviente de Auschwitz en la segunda guerra mundial, autor del libro que la mayoría conocemos: El hombre en busca



del sentido.

Decía Frank: cuando ya no somos capaces de cambiar una situación, nos encontramos ante el desafío de cambiarnos al interior

Esa es la definición de la resiliencia y es el camino que ahora debemos de seguir como Estado frente a los cambios inminentes que se avecinan. Decía un documento de la escuela Kennedy, de la escuela de Gobierno, de la escuela de Harvard, que todos somos resilientes cuando tenemos la causa a la cual seguimos.

Y todos aquí, todos aquí estoy segura que tenemos una causa, personal o profesional, pero existe dentro de nosotros. Todos aquí pues debemos permanecer unidos ante esa causa, trabajando con una misma dirección para lograr una óptima reconstrucción de nuestro querido poder Judicial, de nuestras vidas profesionales, apegados siempre a los principios constitucionales que deben salvaguardarse.

Pero al mismo tiempo, proteger la justicia como principio, comienza por dar un trato justo al trabajo y al sacrificio de vida, que implicó convertirse en jueces y convertirse en magistrados. Hoy quiero hacerles un reconocimiento público para honrar a trayectoria de cada uno de ustedes.

En el estado de Chihuahua somos conscientes de la entrega ¡Claro! Somos conscientes de esa entrega, de la preparación, del estudio, del sacrificio que implicó llegar hasta aquí y reconocemos también, que aquí hay muchos juristas de reconocida y probada integridad, que han arriesgado todo, todo por edificar una sociedad más justa en nuestro estado.

A todos ustedes felicidades y sobre todo muchas gracias. Quiero pedirle, al gran equipo de chihuahuenses aquí presente, un gran aplauso para nuestro poder Judicial.

Quiero decirles con mucha claridad y de forma muy honesta, que a nivel personal e institucional siempre he sido una devota y una fiel creyente de las instituciones, de la democracia y de los valores que integran la democracia.

Y déjenme decirles que siempre he estado con ustedes. Déjenme confesarles, que si en algún momento ha existido un desafortunado, y ¿porqué no decirlo? Miserable canal de comunicación que haya generado división o malentendidos, hoy les digo que estoy con ustedes, y hoy quiero decirles que aquí está Gobierno del Estado y un Gobierno humanista que los valora, los reconoce y que estamos caminado con ustedes en medio de lo que pueda impactar de forma negativa en sus vidas y en sus familias.

Siempre este Gobierno del Estado ha compartido la visión que hoy día ustedes tienen y debemos ser congruentes como Gobierno del Estado y también como juristas, y mantener la unidad entre quienes siempre hemos defendido la justicia en México.

"2025, Año del Bicentenario de la Primera Constitución del Estado de Chihuahua"



Quiero reafirmar mi decisión de caminar con ustedes ante los retos presentes. Como ustedes saben, desde hace meses articulamos un equipo multidisciplinario, compuesto por los mejores perfiles de Gobierno del Estado. Aquí quiero hacer un espacio y darle las gracias al secretario de Hacienda, a José de Jesús Granillo; al secretario general de Gobierno, a Santiago De la Peña, que es quien encabeza este equipo.

Y este equipo que se ha dedicado a analizar y a evaluar los escenarios, los riesgos y las oportunidades de la Reforma, y ha mantenido en todo momento un diálogo abierto con los miembros de esta institución. Aquí estamos con ustedes, no están solas, no están solos.

Y hoy quiero comunicarles por si esa tergiversación de comunicación ha llegado a ustedes, esa miserable tergiversación de comunicación o de mala o de nula información, quiero comunicarles que estamos realizando todos los esfuerzos institucionales posibles dentro de la ley, para ofrecerles a jueces y magistrados, la alternativa más viable, pero sobre todo, digna para su retiro.

Con ello pretendemos reconocerles en los hechos el trabajo de sus vidas y más aún, brindarles garantías a juzgadores que, en última instancia, son quienes fortalecen el Estado de Derecho y la impartición de justicia.

Ahora nos corresponde a quienes estamos aquí, aportar desde nuestra respectiva trinchera y en la medida de nuestras posibilidades, que esta Reforma sea para bien del estado y por supuesto, nos toca a todos los chihuahuenses impulsar los perfiles que cuenten con la mayor capacidad y la mayor experiencia, para desempeñar la labor de juzgadores en los tribunales estatales, entre los cuales, estoy convencida, estarán muchos de ustedes.

Ante esta nueva realidad que a todos nos cimbra, es imperativo mantener un compromiso personal y moral, con el ideal de justicia que nos mueve, hoy más que nunca, no podemos fallarle a Chihuahua, y eso significa mantenernos todos, todos juntos sin escuchar las voces discordantes de división.

Presidenta Myriam Hernández Acosta, el día de hoy te agradecemos los chihuahuenses por tu apoyo, por tu solidaridad, por tu respeto a los poderes y por tu trabajo sin límites. Fátima querida, vale la pena, sigue valiendo la pena, felicidades a ti, a Óscar, gracias por su sacrificio, gracias por las horas de prestarnos a mamá.

Igual a todos los que sacrificaron su vida, su entorno y muchas cosas más, por la justicia de los chihuahuenses. Cuentan conmigo y con el Gobierno del Estado, hoy cuentan con nosotros para edificar una nueva etapa de estabilidad y de Estado de Derecho para Chihuahua, Chihuahua lo merece y lo seguiremos haciendo juntos una vez más.

Muchas gracias.